
平成 21 年（2009 年）６月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（４日目）

平成 21 年６月 12 日（金）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

都市モノレール延長計画の見通しについて伺

う

旧県立博物館跡地利用について伺う

(１) 虎瀬公園整備計画の進ちょく状況につい

て伺う

(２) 清掃管理、遊具について伺う

首里崎山、赤田両町の地下水の保全・活用につ

いて伺う

市道鳥堀 12 号の整備状況、完成の見通しにつ

いて伺う 

首里大名町三丁目内にある首里ロイヤルテニ

スクラブ近隣住宅地域の下水道整備及び側溝整

備について伺う 

石嶺文化スポーツプラザ前の横断歩道に押し

ボタン式の信号機設置について伺う

１ 大 浜 安 史

(公 明 党)

１ 都市計画に

ついて

２ 旧県立博物

館跡地につい

て

３ 公園行政に

ついて

４ 環境行政に

ついて

５ 道路行政に

ついて

６ 下水道行政

について

７ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年６月 12 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 沖縄県緊急雇用創出臨時特例補助金を活

用した緊急雇用創出事業及び市独自の雇用

対策で那覇市が採用した臨時職員はそれぞ

れ何人で、雇用期間はどうなっているか。失

業保険の受給資格はどうなるか

(２) 受給資格がなければ、市独自の事業を上乗

せし、保険が受給できるようにすべきと考え

る。答弁を求める

(３) 定額給付金受給申請書発送の遅れはなぜ

発生したのか。現在どうなっているか答弁を

求める

上之屋一丁目及び天久一丁目住民から、りうぼ

う楽市前近辺に「バス停がほしい」との声が強い。

実態について掌握しているか、市としても取り組

むべきではないか、対応を求める

生活保護受給者の医療券を生活保護受給者や

その子どもたちが、病院の窓口で肩身の狭い思い

をしないように改善すべきと考えるが答弁を求

める

(１) 泊小学校の体育館とプール、真和志中学校

の体育館は老朽化が著しく、泊小学校は、プ

ールの天井に取り付けられていた蛍光灯が

剥離したといわれる、事実か。さらに同様の

事故は他の学校や施設でもあるのか。これら

の危険施設の現状と今後の計画を問う

(２) 市立幼稚園の老朽化の現状と改善計画を

問う

２ 大 城 朝 助

(日本共産党)

１ 経済雇用行

政について

２ 交通行政に

ついて

３ 生活保護行

政について

４ 教育行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年６月 12 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 湧 川 朝 渉

(日本共産党)

１ 那覇空港の

民間専用化に

ついて

２ 小禄市営住

宅の生活環境

の改善につい

て

(１) 「那覇空港の民間専用化」は復帰時の政府

の約束であり、また那覇市議会でも全会一致

で十一回も意見書が採択されている。現在の

自衛隊機との共同使用の問題を問う。那覇空

港の有効活用と安全確保についてのために

も、民間専用化を早期に実現すべきである。

市長の見解を問う

(２) 那覇空港面積は幾らか、自衛隊基地の面積

は幾らで占有率は幾らか

自衛隊基地を撤去すれば、那覇空港の平行

誘導路の二重化や航空機の駐機場の拡張は

すぐに実現できると思う。当局の見解を問う

(３) 自衛隊機の発着回数は、一日平均幾らで、

那覇空港全体の何パーセントになるのか。那

覇市の沖合展開を必要とする需要予測のケ

ースのそれぞれの発着回数は幾らか。自衛隊

機の発着がなければ、2030年までの需要に対

応が可能ではないのか。当局の見解を問う

(４) 沖縄県で一番大きく、河川の流入のない、

自然のままの大嶺礁地は、那覇市が未来に残

すべき自然遺産である。市長の見解を伺う

小禄市営住宅は築何年経過しているのか。床の

張り替えが必要になっている。この間、床の修理

や張り替えは年間幾ら行ってきたのか。

住民が要求している必要な箇所については、直

ちに対応すべきである。当局の見解を問う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

日本共産党市議団のアンケートで、金城二丁目

６番地１の停止線や金城一丁目から二丁目の歩

道、金城五丁目周辺のインターロッキング方式の

歩道、金城小学校と中学校の街路樹、赤嶺二丁目

のレンタカーによる歩道占拠など、道路の白線の

消滅や歩道の管理・整備、街路樹の剪定が放置さ

れていることへの不満が多く寄せられた

金城地域を全域巡回点検すべきである。また、

早急な管理・整備が必要である。当局の見解を問

う

３ 小禄金城地

域の道路・歩

道・街路樹の

管理・整備に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年６月 12 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 那覇市の高齢者虐待への対応と、緊急一時

保護施設（シェルター）で保護された件数を

問う

(２) 地域ケア体制の充実のために社会福祉士

の増員をはじめとする体制を強化すべきで

ある。当局の見解を問う

(１) 政府が策定をした「放課後子どもプラン」

が今年度で最終年度を迎える。「安心子ども

基金」なども活用し、大規模クラブ問題の解

決や、学校敷地内への施設整備を行うべきで

ある。那覇市の施設整備計画を問う

(２) 障がい児を受け入れているクラブ数と人

数、専門指導委員数を問う。那覇市は国基準

の障害児加算を助成すべきである。当局の見

解を問う

(１) 児童のスポーツクラブ活動の意義を問う。

また那覇市の補助事業の概要と実績、そして

予算減額の理由を問う

(２) 県外派遣に係る父母負担の軽減のために、

市の予算を元に戻すべきと考えるが当局の

見解を問う

古蔵小学校で活動をしているスポーツクラブ

の、建て替え期間における活動場所を確保すべき

と考える。教育委員会の方針と対策を問う

４ 比 嘉 瑞 己

(日本共産党)

１ 高齢者虐待

について

２ 学童保育の

支援について

３ スポーツク

ラブ活動の県

外派遣補助事

業について

４ 古蔵小学校

建て替えに伴

う、スポーツ

クラブの活動

場所について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年６月 12 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 全国の自治体において、電子投票を導入し

ている自治体は何カ所あるのか伺う

(２) 電子投票の利点及び課題について伺う

(１) 所有者不明土地の発生した経緯について

伺う

(２) 本市において所有者不明土地はどれくら

いあるのか伺う

新庁舎におけるタクシー待機場の整備はどの

ようになっているのか

５ 仲 松 寛

(自民・無所属

連合)

１ 電子投票に

ついて

２ 所有者不明

土地について

３ 新庁舎建設

事業について

【答弁を求める者】

市長、副市長、選挙管理委員長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年６月 12 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

本市は、自転車通行環境整備のモデル地区に国

から指定されているが、国道、県道の整備状況及

び本市の取り組みについて伺う 

新庁舎建設事業について、我が会派の答弁にお

いて地質調査の結果、支持地盤に直接建物を置く

ことによりコスト面から地上駐車場と同程度と

なることから、地下駐車場の導入を検討している

とのことだが、以下について見解を問う 

(１) 地下駐車場にすることで、どのような効果

が期待できるのか

(２) 新庁舎は、何階建ての建物になると想定さ

れるか

６ 金 城 徹

(自民・無所属

連合)

１ 都市計画行

政について

２ 総務行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長


